

## Réponses aux questions posées lors du cours 1 (survol de l'Apocalypse)

Roger Liebi

**Q.: Comment peut-on comprendre les 7 esprits d' Apocalypse 5 v.6 ?**

**De quoi s'agit-il exactement ?**

R.: Les sept esprits de Dieu, c'est une expression pour désigner le Saint Esprit. Qui est, selon Eph 4 « un seul Esprit », mais le chiffre sept insiste sur la plénitude de l'action du Saint Esprit, comme cela est décrit en Esaïe 11 v.2, un passage biblique qui parle de l'Esprit de l'Eternel qui reposera sur le Messie. « L'Esprit de l'Eternel reposera sur Lui... ». Un esprit de sagesse et d'intelligence, de conseil et de force. Un esprit de connaissance et de crainte de l'Eternel. Voilà sept expressions pour qualifier le seul et même Esprit, et cela représente de façon littéraire le chandelier d'or à sept branches. Il y avait une branche au milieu et 3 groupes de 2 branches latérales qui sortent du bras central. Ici, dans ce verset, nous avons d'abord l'expression l'Esprit de l'Eternel. Ensuite, 3 groupes de 2 expressions liées avec le mot « et ». Et c'est identique en hébreu. Donc, on peut bien dire qu'il s'agit là de l'Esprit Saint dans toute la plénitude de Son œuvre.

**Q.: Comme toute l'église n'est plus présente pendant la tribulation, n'y aura-t-il pas de conversion quand Israël verra Celui qu'ils ont percé (Zach. 12 v.10) ?**

R.: L'église sera partie et donc le Saint Esprit n'habitera plus de la manière dont Il l'a fait dans les 2000 ans passés. Le Saint Esprit porte le caractère de Dieu car il est Dieu, donc omniprésent. Il va donc continuer d'agir, comme Il a aussi agi dans l'Ancien Testament. Et bien sûr, il y aura bien des conversions comme nous l'avons vu dans Apocalypse 7. Ce chapitre nous montre le résidu d'Israël qui se convertira, à commencer par les prémices (=premiers fruits), soit les 144 000 juifs. Selon Zacharie 13 v.8, deux-tiers des juifs seront exterminés dans le pays et un tiers se convertira. Ce tiers verra « Celui qu'ils ont percé ». Il s'agit bien des Juifs et non de l'église. Après l'enlèvement de l'Eglise, la Parole de Dieu fait une distinction nette entre les nations et Israël. Comme nous le voyons dans ce chapitre 7, d'abord le résidu, puis une foule de toutes les nations et de tous les peuples, tribus et langues (dès v. 9). Leurs vêtements seront lavés dans le sang de l'Agneau et ils passeront à travers cette grande tribulation.

**Q.: Classez-vous l'église orthodoxe d'Orient dans une des 7 églises mentionnées au début du livre ?**

R.: La lettre écrite à Pergame décrit bien la situation des églises orientales, notamment coptes. Et aussi l'église d'Ethiopie, etc. La lettre à Thyatire décrit bien la situation de l'église catholique. Donc Pergame qui ne reconnaît pas la papauté couvre davantage la situation des églises orthodoxes

**Q.: Lors du millénium, les chrétiens seront au ciel et seuls les rescapés de la tribulation sur terre. Dans l'état éternel, les anciens croyants juifs, les chrétiens et les croyants du millénium seront-ils réunis en Christ ou garderont-ils une position différente ?**

R.: Les différents groupes mentionnés dans la Parole resteront distincts pendant la grande tribulation.

L'Eglise sera au ciel pendant cette période. Sur la terre il y aura des croyants d'Israël et des nations L'Eglise va accompagner Jésus quand il reviendra (Zacharie 14 v.4) pour établir le royaume. Depuis Jérusalem (sur le Mont des Oliviers), ce millénium sera instauré et l'église va jouir du millénium sur la terre tout en habitant dans la maison du Père. C'est-à-dire dans le temple céleste. Ils habiteront au

ciel, mais travailleront sur la terre selon 1 Cor 6., avec des tâches liées au règne et de jugement, comme les anges qui effectuent déjà de telles missions.

Apocalypse 7 v.9 montre la distinction entre, d'une part, l'Eglise avec les croyants actuels d'Israël et d'autre part, les croyants qui se convertiront après l'enlèvement de l'Eglise. En rapport avec la nouvelle terre et les nouveaux cieux, ces groupes resteront distincts et l'Eglise aura une première place parmi eux sans qu'ils soient réunis en un seul corps et cela prévaudra pour toujours. D'où l'expression « l'Assemblée des premiers-nés » en Hébreux 12.

**Q.: Si on calcule les semaines de Daniel par : 69 semaines\*7 ans = 483 années (voir schéma sur la dia du Power Point).**

**Mais si les 69 semaines mentionnées par Daniel commencent à l'an 445 (édit Artaxerxès, Néhémie 2) et que l'on ajoute les années du Prince (=Jésus) mort en l'an 32 de notre ère, nous obtenons 477 années.**

**Comment expliquer cette différence de 6 années ?**

**R.:** C'est tout simple. Les années prophétiques sont toujours équivalentes à 360 jours et non 365, selon notre calendrier civil basé sur la durée de rotation de la terre autour du soleil. Donc, 477 ans\*365 jours = 174105 jours, divisés par 360 = 483 ans.

**Q.: Quand seront ressuscitées les âmes qui sont dans le purgatoire par rapport aux différents sceaux ?**

**R.:** Le purgatoire est une idée de l'église catholique et ne se trouve pas dans la Bible. La question toutefois est valide.

Quand on prend Jésus, le Premier-né d'entre les morts. Il est ressuscité trois jours après sa crucifixion. Ce fut la première phase de la première résurrection. La deuxième phase est la résurrection pour la vie qui aura lieu lors de l'enlèvement de l'Eglise, avant la grande tribulation. Après l'enlèvement, nous apprenons qu'il y aura deux témoins qui présenteront la Parole de Dieu à Jérusalem (Apoc 11). Il opéreront pendant la deuxième partie de la 69<sup>ème</sup> semaine de Daniel et seront tués à la fin de leur service. Dieu les ressuscitera après 3 jours et demi et ils seront enlevés au Ciel. Il s'agit là de la troisième phase de la première résurrection. Et finalement Apocalypse 20 parle de la résurrection des croyants juste au début du millénium. Tous ceux qui vont mourir après l'enlèvement ressusciteront : il s'agira alors de la quatrième phase de la résurrection.

Il faut encore ajouter que lors de l'enlèvement, il y aura les croyants de l'Eglise et il y aura aussi les croyants de l'Ancien Testament, comme l'explique Hébreux 11. Ces deux groupes parviendront en même temps « à la perfection », et par la résurrection, un corps glorieux sera donné pour ces 2 groupes simultanément (Koris en grec).

**Q.: Pouvez-vous revenir sur ces chevaliers. Qui sont au juste ces 4 cavaliers mentionnés en rapport avec les 6 premiers sceaux du chap. 6 ?**

**R.:** Le premier cheval est blanc, le second roux, le troisième noir, le quatrième pâle (ou livide selon traduction Darby).

Le premier cavalier représente le Séducteur, l'Anti-Christ qui vient pour séduire les masses. Le deuxième annonce une guerre mondiale. Le troisième annonce une famine, avec une montée terrible des prix (1 mesure de froment coûte 1 denier, soit le salaire d'ouvrier pendant 1 jour) : ce sera catastrophique. Enfin, le dernier cavalier annonce la destruction d'un quart de l'humanité (la mort et le hadès).

***Q.: Quels genres de sacrifices se feront dans le nouveau temple d'Ezéchiel ? Y-aura-t-il l'autel des holocaustes ?***

**R.:** Oui, il y aura un tel autel si on lit les chap. 40 à 48 d'Ezéchiel. Et l'on connaît les pratiques et les sacrifices qui seront offerts pendant cette période du millénium. Cela ressemble bien aux descriptions du Lévitique, mais le cadre est différent, car nous sommes dans le cadre d'une nouvelle alliance avec Israël (Jérémie 31 v.31) et non dans le cadre d'une réinstitution de l'Ancienne Alliance. Les sacrifices sont donc différents.

***Q.: Les sacrificateurs du futur seront-ils aussi exclusivement des descendants d'Aaron ?***

**R.:** Oui, on apprend cela dans ces mêmes chapitres d'Ezéchiel 40 à 48, mais attention seulement à travers la descendance ou la lignée généalogique de Tsadok (fidélité sous David et Salomon).